

Neustrelitz, 7.9.2016

Schul-Auszeichnungen

Ehrung von Schulen im MINT-Bereich

Am Mittwoch, dem 7. September, zeichneten im Landeszentrum für erneuerbare Energien zum ersten Mal drei Institutionen gemeinsam insgesamt 20 Schulen aus Mecklenburg-Vorpommern aus, die ein besonderes, breitgefächertes und teils exzellentes Engagement in Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik, den sog. MINT-Fächern, vorweisen können.

Zwei neue Schulen wurden in das Exzellenz-Netzwerk **MINT-Schule Mecklenburg-Vorpommern** aufgenommen und die fünf bisher ausgezeichneten Schulen bis zum Jahr 2019 rezertifiziert. „2013 sind wir mit dem Ziel gestartet, ein Netzwerk von und für Schulen aufzubauen, die exzellente Arbeit in den MINT-Bereichen leisten. Sie sollten voneinander lernen, gemeinsam ihre Schwerpunkte weiterentwickeln und als Multiplikatoren agieren. Das hat hervorragend funktioniert und deswegen werden wir die MINT-Schulen Mecklenburg-Vorpommern auch zukünftig fördern“, so **Dr. Nico Fickinger**, Vorstand der NORDMETALL-Stiftung.

Der Minister für Bildung, Wissenschaft und Kultur Mathias Brodkorb gratulierte allen ausgezeichneten Schulen. „Mit den Initiativen ‚MINT-Schule Mecklenburg-Vorpommern‘, ‚MINT-EC‘ und ‚MINT-freundliche Schule‘ wird die wertvolle Arbeit vieler Schulen in den MINT-Fächern sichtbar. Viele motivierte Lehrerinnen und Lehrer an diesen Schulen fördern bei ihren Schülerinnen und Schülern immer wieder Neugier und Spaß an Mathematik, Technik und in den naturwissenschaftlichen Fächern. Dieses Engagement würdige und unterstütze ich gerne.“

Einen ähnlichen Ansatz wie die MINT-Schule verfolgt das nationale Excellence-Schulnetzwerk **MINT-EC**, das sich bundesweit speziell an Gymnasien richtet: „Es freut uns zu sehen, dass das Netzwerk beständig wächst und die Schulen unsere Angebote umfangreich nutzen. Die vielen positiven Rückmeldungen bekräftigen uns darin, den eingeschlagenen Weg konsequent weiter zu gehen. Wir werden daher das Excellence-Netzwerk mit seinem umfangreichen Förderprogramm weiter ausbauen und die Qualität der MINT-Bildung in der Spitze weiter fördern“, kommentiert **Wolfgang Gollub**, Vorstandsvorsitzender des MINT-EC e.V., die Entwicklungen.

Auch und gerade in der MINT-Breitenförderung wird seit vielen Jahren wertvolle Arbeit geleistet. Mit dem Signet **MINT-freundliche Schule** unterstützen mehr als 30 Partnerorganisationen die MINT-Bildung an Grundschulen, Beruflichen Schulen und



Ministerium für Bildung,
Wissenschaft und Kultur

allgemeinbildenden Schulen. In Mecklenburg-Vorpommern erhielten in diesem Jahr sieben Schulen das Signet „MINT-freundliche Schule“: vier Neubewerbungen und drei Re-Zertifizierungen. „Unsere Schulen sind das A und O vor dem Hintergrund, junge Menschen für berufliche MINT-Perspektiven zu interessieren, ihre Potenziale zu wecken und ihnen ihre Aufstiegschancen aufzuzeigen – unabhängig von Herkunft und Geschlecht. Wir setzen genau hier an und freuen uns, dass bereits gut 1.100 Schulen in Deutschland ‚MINT freundliche Schule‘ sind“, sagt **Thomas Sattelberger**, Vorsitzender der BDA/BDI-Initiative „MINT Zukunft schaffen“.

Im Kern des Schulerschlusses der drei Initiativen steht das Bestreben, die Besonderheiten der einzelnen Auszeichnungen deutlich zu machen und zeitgleich die MINT-Bildung in der Breite zu stärken.

Schulen, die am 7.9.2016 geehrt werden

MINT-Schule Mecklenburg-Vorpommern

Neuaufnahmen in das Exzellenz-Netzwerk:

- Jenaplanschule Rostock
- Regionale Schule Rechlin

Rezertifizierung bestehender Netzwerkschulen:

- Integrierte Gesamtschule „Walter Karbe“, Neustrelitz
- Schulzentrum am Sund Regionaler Schulteil „G.-Hauptmann“, Stralsund
- Regionale Schule mit Grundschule „Wilhelm Höcker“, Woldegk
- Nordlichtschule Rostock
- Privatschule Universitas, Rostock

MINT-freundliche Schule

Geehrt werden:

- AWO Spatzenschule Neukalen
- Geschwister Scholl Gymnasium Bützow
- Innerstädtisches Gymnasium Rostock
- Verbundene Regionale Schule und Gymnasium „David Franck“ Sternberg

Erneut geehrt werden:

- Musikgymnasium Käthe Kollwitz, Rostock
- Privatschule Universitas, Rostock
- Erasmus-Gymnasium Rostock

MINT-EC – Das nationale Excellence-Schulnetzwerk

Netzwerkschulen in Mecklenburg-Vorpommern:

- Albert-Einstein-Gymnasium, Neubrandenburg
- CJD Christophorusschule, Rostock
- Gerhart-Hauptmann-Gymnasium, Wismar



Ministerium für Bildung,
Wissenschaft und Kultur

- Gymnasium am Tannenberg, Grevesmühlen
- Gymnasium Carolinum, Neustrelitz
- Schulzentrum am Sund, Stralsund

Kontakt für Nachfragen und O-Töne:

<p>NORDMETALL Verband der Metall- und Elektro- industrie e.V. Bildung und Arbeitsmarkt: Thomas Küll Kapstadtring 10, 22297 Hamburg Tel.: 040 63 78 42 03 E-Mail: kuell@nordmetall.de Internet: www.nordmetall.de</p>	<p>NORDMETALL-Stiftung Kultur und Kommunikation: Birte Bühnen Kapstadtring 10, 22297 Hamburg Tel.: 040 63 78 59 47 E-Mail: buehnen@nordmetall.de Internet: www.nordmetall-stiftung.de</p>
---	---

Die NORDMETALL-Stiftung wurde 2004 vom Arbeitgeberverband NORDMETALL e.V. gegründet. Sie fördert Projekte in den Bereichen Bildung, Wissenschaft, Kultur und Gesellschaft, die Talente fördern, den Zusammenhalt stärken und den Norden bereichern.



Ministerium für Bildung,
Wissenschaft und Kultur